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Ata da Audiê ncia Pública realizada aos vinte e oito dias do mê s de agosto do 
ano de dois mil e vinte e quatro, na sede da Câmara Municipal de Alta 
Floresta, Plenário Arnaldo Corcino da Rocha, conforme Edital expedido pela 
Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária e 
devidamente publicado no Diário Oficial de Contas —  DOC/TCE-MT, Edição N° 
3416, páginas 28 e 29, com a finalidade de debater o Projeto de Lei n° 
2.314/2024, de autoria do Executivo Municipal, que "DISPÕ E SOBRE A 
ELABORAÇÃ O DA LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁ RIA (LDO)t
DO EX ERCÍCIO DE 2025, E DA OUTRAS PROV IDENCIAS", em 
cumprimento ao disposto no Artigo 48, §  1O,  Inciso I, da Lei Complementar 
Federal n° 101, de 04 de maio de 2.000, disposição de que trata sobre a 
Transparê ncia na Gestão Fiscal. Fez-se presente o Presidente da Comissão de 
Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária, V ereador Marcos 
Roberto Menin, que conduziu os trabalhos, os vereadores Francisco Ailton dos 
Santos, V ice-presidente/Relator; e Adelson da Silva Rezende, membro. 
Presente também, o V ice-presidente do Poder Legislativo, vereador Claudinei 
de Souza Jesus, bem como os vereadores: Francisca Ilmarli Teixeira e Derci 
Paulo Trevisan. Presente ainda o senhor Secretário Municipal de Fazenda, 
Paulo Moreira dos Santos. Registrada a presença também, da representante da 
Direção de Planejamento da Prefeitura, senhora V aléria Lopes, bem como da 
Diretora de Contabilidade da Prefeitura, a Sra. Ana Lucia Sandmann, além 
disso, o Contador Municipal, Ademir Caione. Presente ainda, o representante do 
Instituto de Previdê ncia do Servidor Municipal (IPREAF), senhor V almir 
Guedes Pereira; Sr. Creomar Batista Camilo, Secretário de Administração e 
Finanças do Legislativo; Sr. Manoel Feliciano Pereira Neto, da Câmara do 
FUNDEB, além da presença marcante da turma de Ensino Médio Instituto 
Federal de Mato Grosso - IFMT acompanhados dos docentes V ictor Gabriel de 
A lmeida Pedra e Fernanda Oliveira Silva, entre outros constantes da lista de 
presença, parte integrante e indissociável desta ata. Registra-se ainda, a 
transmissão online do presente evento, ao vivo pela internet através do canal da 
Câmara Y outube, conforme seguinte link: 
https://www.youtube.com/live/tkCwEt 15 SE0?si=N_GmcQvglFo-ZF WT/ 
amplamente compartilhado através das redes sociais, garantindo assim o 
acompanhamento por mais pessoas, conforme relatório que será gerado ao final 
deste evento e anexado a presente ata. Outrossim, toma-se nota aqui também do 
QR Code disponibilizado ao público presente, de que trata do acesso ao 
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respectivo projeto objeto da presente Audiê ncia Pública, além disto, divulgação 
no recinto desta audiê ncia de ponto de acesso a rede Wi-fi. Inicialmente, 
cumprimentando e agradecendo a presença de todos, o Presidente da Comissão 
de Fiscalização e Acompanhamento da Execução Orçamentária, V ereador 
Marcos Roberto Menin, participou aos presentes os nomes dos demais 
vereadores que compõem a comissão. Fez suas considerações iniciais ao tema, 
explicando a finalidade da presente audiê ncia, entre outros, obedecendo o 
comando da transparê ncia da Gestão Fiscal, nos moldes da Lei Complementar 
N. 101/2000. Declarou aberta a Audiê ncia Pública e desejou um ótimo 
aproveitamento, e passou a palavra ao V ice-presidente do Poder Legislativo, 
vereador Claudinei de Jesus, que tal também teceu seus agradecimentos pela 
participação, suas considerações ao tema, parabenizou a comissão pela 
iniciativa, desejando a todos um ótimo aproveitamento do evento. 
Seguidamente, usou da palavra também a vereadora Francisca Ilmarli Teixeira, 
qual também cumprimentou a todos e fez suas considerações ao tema, desejando 
um excelente aproveitamento a todos. Na sequê ncia, a palavra foi conferida ao 
Sr. Creomar Batista Camilo, Secretário de Administração e Finanças do 
Legislativo, qual, doravante atuou como facilitador na apresentação da presente 
Audiê ncia Pública. Assim sendo, fez uso da palavra, Senhor Creomar Batista 
Camilo, o qual cumprimentando a todos e utilizando-se do recurso de V ídeo 
Wall disposto no recinto, inicialmente apresentou o porquê  fazer Audiê ncia 
Pública, pontuando que trata-se de uma exigê ncia constitucional e social. 
Acrescentou, frisando que constitucional quando o artigo 48 da LRF (Lei de 
Responsabilidade Fiscal) diz que "são instrumentos de transparê ncia da gestão 
fiscal, aos quais será dada ampla divulgação, inclusive em meios eletrônicos de 
acesso público: os planos, orçamentos e leis de diretrizes orçamentárias; as 
prestações de contas e o respectivo parecer prévio; o relatório resumido da 
execução orçamentária e o relatório de gestão fiscal; e as versões simplificadas 
desses documentos" e Social "porque é de interesse de todos", fazendo a 
seguinte citação do jornalista Barbosa L ima Sobrinho: "E é com a participação 
ativa que se constrói a verdadeira democracia social". Prosseguindo, Camilo 
conceituou o que é planejamento, que "é o processo de estabelecer com 
antecedê ncia, os objetivos, as linhas de ação, as atividades adequadas para 
alcançá-los", segundo Stoner e Freman. A  seguir, expôs sobre o modelo 
orçamentário brasileiro, dizendo que é definido pela Constituição Federal e é 
compostos de trê s instrumentos: O Plano Plurianual (PPA); a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO); e a Lei Orçamentária Anual (LOA. Acrescentou sobre o 
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funcionamento de cada qual. Continuando, discorreu sobre os principais pontos 
da LDO, como: limites para despesas dos trê s poderes; definição de montante a 
ser economizado; autorização de aumento de receitas para pagamento de 
servidores; regulamentação de transferê ncias; e direcionamento da concessão de 
financiamentos. Outrossim, expôs pontos sobre o que acontece se a LDO for 
descumprida, quais sejam: Crime de responsabilidade; responsabilização 
administrativa; desgaste político; possibilidade de impeachment; e 
consequê ncias para a gestão pública. A lém disto, trouxe a apresentação também 
o conteúdo que deve constar na LDO, como: as diretrizes, metas e prioridades 
extraída do PPA; orientações para elaboração da LOA; alterações na legislação 
tributária; estabelecer a política de aplicação das agê ncias financeiras oficiais de 
fomento; e concessão de vantagem, aumento de remuneração, e a criação de 
cargos, a admissão de pessoal e alteração de carreiras. Brevemente 
exemplificou, através de um quadro de Detalhamento do Plano Plurianual, a 
forma de metas e prioridades extraídas do PPA. Logo, passou efetivamente a 
apresentar os quadros de que tratam das metas e prioridades por cada 
órgão da administração pública, cada quadro descrito os Projetos/Atividades, 
as Ações e o V alores, decorrendo-se nesta sequê ncia: CÂMARA MUNICIPAL , 
constando os respectivos projetos/atividades e ações, com uma previsão de 
R$14.232.318,82, ocasião em que o Camilo explicou que, para cada Ação, tem 
desdobramento em elemento de despesas e que os valores informados nas ações 
são reavaliados na ocasião da elaboração do orçamento (LOA); GABINETE DO 
PREFEITO, constando os respectivos projetos/atividades e ações, com uma 
previsão de R$7.730.070,00; SECRETARIA DE GOV ERNO, GESTÃ O E 
PLANEJAMENTO, constando os respectivos projetos/atividades e ações, com 
uma previsão de R$22.000.000,00; SECRETARIA DE FAZENDA, constando 
os respectivos projetos/atividades e ações, com uma previsão de 
R$30.286.000,00; PROCURADORIA GERAL DO MUNICÍPIO, constando os 
respectivos projetos/atividades e ações, com uma previsão de R$2.705.000,00; 
SECRETARIA DE CULTURA E JUV ENTUDE, constando os respectivos 
projetos/atividades e ações, com uma previsão de R$5.820.000,00; 
SECRETARIA DE ASSISTENCIA SOCIAL  E CIDADANIA, constando os 
respectivos projetos/atividades e ações, com uma previsão de R$20.046.790,00; 
SECRETARIA DE EDUCAÇÃ O, constando os respectivos projetos/atividades 
e ações, com uma previsão de R$42.515.000,00; SECRETARIA DE 
ESPORTES E LAZER, constando os respectivos projetos/atividades e ações, 
com uma previsão de R$9.161.000,00; SECRETARIA DE 
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INFRAESTRUTURA E SERV IÇOS URBANOS, constando os respectivos 
projetos/atividades e ações, com uma previsão de R$54.738.000,00; 
SECRETARIA DE SAÚDE, constando os respectivos projetos/atividades e 
ações, com uma previsão de R$78.370.921,18; SECRETARIA DE INOV AÇÃ O 
E DESENV OLV IMENTO ECONÔ MICO, constando os respectivos 
projetos/atividades e ações, com uma previsão de R$2.970.000,00; 
SECRETARIA DE AGRICULTURA E PECUÁ RIA, constando os respectivos 
projetos/atividades e ações, com uma previsão de R$10.037.500,00; 
SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE E DESENV OLV IMENTO 
SUSTENTÁ V EL , constando os respectivos projetos/atividades e ações, com 
uma previsão de R$6.338.900,00; SECRETARIA DE CIDADE, constando os 
respectivos projetos/atividades e ações, com uma previsão de R$25.135.000,00; 
e INSTITUTO DE PREV IDENCIA DO SERV IDOR MUNICIPAL DE ALTA 
FLORESTA - IPREAF , constando os respectivos projetos/atividades e ações, 
com uma previsão de R$42.751.000,00. Deste modo, totalizando uma previsão 
de despesas equivalente à R$421.219.500,00 (quatrocentos e vinte e um 
milhões, duzentos e dezenove mil e quinhentos reais). Sendo assim, encerrada a 
apresentação dos quadros demonstrativos de cada órgão, Creomar Camilo fez 
suas considerações finais e se colocou a disposição para maiores 
esclarecimentos, devolvendo a palavra ao presidente da comissão de 
Fiscalização, V ereador Marcos Menin. Neste intermédio, o vereador Menin 
colocou a palavra a disposição de quem assim desejasse. Logo, fez uso da 
palavra o Sr. Manoel Feliciano Pereira Neto, enquanto representante da Câmara 
do Fundeb, qual fez suas indagações a respeito. Na sequê ncia, em relação as 
indagações do Sr. Manoel, teceu alguns esclarecimentos o Secretário de 
Fazenda, Sr. Paulo Moreira. Neste intermédio, Creomar Camilo discorreu que o 
projeto não é conclusivo, que está em fase de discussão perante a Câmara, 
emendas poderão ser apresentadas pelos vereadores e pela Comissão de 
Fiscalização. Prosseguindo as discussões, a Sra. Mônica, presidente do Conselho 
Municipal de Educação, também teceu comentários em relação a construção da 
propositura através do Executivo e reforçou a pergunta do presidente da Câmara 
do FUNDEB. Entre outros palavras disse que entende que cabe ao Poder 
Executivo à construção do planejamento, porém, falou da importância da 
participação do Conselho. Retomou a palavra, o Secretário de Finanças do 
Legislativo Creomar Camilo, qual novamente abordou sobre o prazo de 
tramitação do projeto, logo, aberto as discussões e recebimento de propostas de 
alterações. Em seguida, usou da palavra a vereadora Francisca Ilmarli Teixeira, 
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qual, entre outras discussões, demonstrou sua preocupação em relação ao 
percentual de remanejamento trazido na proposta, bem como quanto a Reserva 
de Contingê ncia, disse que estará propondo emendas aos referidos assuntos, 
entre outros aos artigos 8° e 45 do projeto de lei. Frisou que estaria sugerindo a 
ampliação para 1% da Receita Corrente L íquida para a Reserva de Contingê ncia. 
A lém disto, Ilmarli abordou também sobre o déficit do IPREAF, fazendo suas 
considerações à respeito, entre outras, dizendo que isto acontece em face à não 
realização de concurso público. A  seguir, usou da palavra a professora Fernanda 
do IFMT, qual se apresentou e fez a seguinte indagação em nome de todos os 
alunós presentes da instituição, qual seja, o porquê  que todos os vereadores não 
estavam presentes, dado a tamanha relevância social do presente projeto para o 
município. V ereador Menin fez uso da palavra e fez suas considerações 
respondendo à indagação da professora Fernanda. Posteriormente, também fez 
da palavra o aluno Gabriel, qual fez indagação em relação ao não cumprimento 
dos investimentos de 30% (trinta por cento) no setor da Educação, segundo ele, 
conforme fala da vereadora Francisca Ilmarli Teixeira. Em seguida, o senhor 
Creomar fez explanações em relação a pergunta do aluno Gabriel. Continuando, 
ainda usou da palavra o professor V ictor Gabriel do IFMT, qual saudou a todos 
e parabenizou a figura dos presentes. Disse que de fato, esta audiê ncia traz 
alguns questionamentos, que poderiam levar para dentro das salas de aula. 
Discorreu que imaginavam haver uma maior participação. Disse que quem 
participa delibera. Concluiu falando aos seus alunos da importância da 
participação de seus alunos. A inda usou da palavra a Sra. Mônica, presidente do 
Conselho Municipal de Educação, qual colocou o Conselho a disposição à 
participação dos alunos do IFMT, além disto, acrescentou esclarecimentos 
quanto ao percentual de remanejamento e deu ê nfase ao percentual de aplicação 
na educação e o aumento do percentual gradativo ao ano outrora estabelecido no 
passado pelo Ministério Público local. Não havendo dúvidas e/ou perguntas, 
agradeceu a participação de todos e disse que a comissão continua a disposição 
para maiores informações, declarando encerrada a presente Audiê ncia Pública. E 
não havendo mais nada a se tratar, declarou encerrada a presente Audiê ncia 
Pública e eu, José Tito dos Santos, secretário ad hoc, lavre i sete Ata q 
será assinada pelo presentes. 
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